
Suzano: Aniversário terá shows  de 
Marcos & Belutti e Thaeme & Thiago

A programação para a comemora ção do aniversário de 65 anos de Suzano já está totalmente 
defi nida. Nos seis dias de festa (1 a 6 de abril), a cidade contará com exposições teatrais, 
desfi le cívico-militar, campeonatos esportivos, teatro na praça, baile e o show que será 
realizado no dia 2 de abril, com as duplas sertanejas mais famosas da atualidade: Marcos 
& Belutti e Thaeme & Thiago. Página 4

Partido Solidariedade do Alto Tietê realiza encontro em Poá
O evento par tidário do 

Solidariedade ocorrido semana 
passada (15), na cidade de Poá, 
transformou-se, pelo brilhantis 
mo da festa, num Marco Político 
da região. 

A Câmara Municipal de Poá 
estava totalmente tomada 
pelo fi liados locais, familiares, 
autoridades, líderes regionais e 
convidados.

Raras vezes tivemos a oportu 
nidade de presenciar  um 
evento político-partidário com 
clima tão alto- astral dinâmico 
e descontraí do. A presença 
do prefeito Francisco Pereira 

de Sousa, o Testinha, mais o 
convidado de honra presidente 
nacional do partido e deputado 
federal “Paulinho da força”, sem 
dúvida, deram sustentação ao 
brilhante evento.

M a r c a r a m  p r e s e n ç a , 
também,  o deputado estadual 
Gondim, lideranças regionais e 
autorida des convidadas. 

O presidente regional do 
Solidariedade Poá,   Geraldo 
Oliveira, saudou e agradeceu    
todos, inclusive os fi liados locais 
pela maciça presença, que 
sem dúvida, fi cou marcada na 
política regional.

Participaram do evento o prefeito Testinha, presidente Nacional do Partido; Paulinho da Força; 
o presidente Regional do Partido Solidariedade, Geraldo Oliveira e o presidente Estadual, Davi

Secretário Geral do Solidariedade 
Lourival Machado e o Presidente 
Regional do Solidariedade Poá, Geraldo 
Oliveira, no evento que se transformou 
num marco político na região

Parabéns Poá, pelos 65 anos 
de Emancipação Política!!!

 HISTÓRICO DE POÁ AS-
PECTOS GERAIS

 Até o fi nal do século 16, a re-
gião onde se formaria Poá era 
totalmente despovoada. Com 
o desenvolvimento da Vila de 
São Paulo de Piratininga, os 
agricultores foram obrigados a 
se deslocar para a parte leste, 
onde havia muita terra para 
lavoura e pasto, banhada pelos 
rios Tietê e Guaió. Começou a 
se formar a Vila de Boigy, mais 
tarde, Vila de San tana de Mogy 
Mirim (hoje Mogi das Cruzes).

 Em setembro de 1611 a re-
gião da futura Poá foi anexada 
a essa vila, embora durante 
muito tempo se discutisse se 
deveria pertencer à Vila de São 
Paulo de Piratininga. Em 1621, 
as terras praticamente aban-
donadas foram doadas pelo 
capitão Manoel Rodrigues de 
Moraes aos padres do conven-
to de Nossa Senhora do Carmo, 
os Carmelitas. Oito anos depois 
de receberem essas terras, 
instalaram um convento em 
Mogi das Cruzes,mas nunca as 
ocuparam. 

 Em 1865, o presidente da 
Província de São Paulo, João 
Crispiniano Soares, delimitou 
as primeiras divisas para a 
formação do núcleo da futura 
Poá, no início chamado de 
Apoá. Em 1877, o local ainda 
estava desabitado e morado-
res das redondezas começa-
ram a pedir a construção de 
uma estação de trem entre 
La geado (hoje Guaianases) 
e Mogi das Cruzes. Por causa 
da localização geográfica, a 
estação foi construí da para 
servir de escoadouro para a 
produção agrícola da região 
para a Capital. 

Com o advento da Repúbli-
cas, as estradas de ferro foram 
muito benefi ciadas e a então 
Estrada de Ferra D. Pedro I 
passou a se chamar Estrada 
de Ferro Central do Brasil, a 
qual se integrou a estação de 
Poá. Os trens passaram a fazer 
paradas em Poá no dia 11 de 
abril de 1891. 

Foi esse fato que possibi-
litou o povoamento, que se 
iniciou ao redor da estação 
de trem. Em 7 de fevereiro 
de 1926, o presidente Epitá-
cio Pessoa inaugurou a linha 
variante, com a estação de 
Calmon Viana.

 A localidade passou a cres-
cer rapidamente, mas nada 
recebia de Mogi das Cruzes, a 
quem pertencia. A população 
estava revoltada com o desca-
so. Em 6 de julho de 1947 um 
grupo de cidadãos insatisfeitos 
reuniu-se pela primeira vez 
para pleitearem a elevação do 
Distrito a Município. 

Em 26 de abril de 1948, a 
Comissão entregou na Assem-
bléia Legislativa os documen-
tos exigidos para a formação 
de um novo município, com o 
apoio dos deputados Antonio 
Silva da Cunha Bueno e Eucly-
des de Castro Carvalho.  Após 

analisar o pedido, a Assembléia 
autorizou a realização de um 
plebiscito, no qual a população 
decidiria se queria que Poá se 
emancipasse ou não de Mogi 
das Cruzes. Uma verdadeira es-
tratégia de guerra foi montada 
em Poá, tanto pela Comissão 
Plebiscitária, como pelos que 
se opunham à idéia. Todas as 
casas foram visitadas, os argu-
mentos dos dois lados foram 
ouvidos insistentemente, o 
jornal A Voz do Subúrbio mo-
bilizou a população em busca 
do sim nas urnas.  A batalha só 
terminou no dia 10 de outubro 
de 1948, quando foi realizado o 

plebiscito. A vitória fi cou com 
os que votaram favoravelmen-
te ao plebiscito, no total 1370 
pessoas. Somente 19 votos 
foram contrários. Em 24 de 
dezembro do mesmo ano, o 
Governo do Estado elevou Poá 
a Município.

 No dia 1º de janeiro de 
1949, foi feita a instalação legal 
do município de Poá. Somente 
em 26 de março daquele ano 
começou a funcionar a Câma-
ra Municipal, com a posse do 
primeiro prefeito José Lou-
renço Marques da Silva e dos 
vereadores.  A partir daí, o dia 
26 de março marca a emanci-

pação política de Poá, onde se 
comemora ofi cialmente o ani-
versário da cidade. No próximo 
dia 26, Poá completará 65 anos, 
tendo hoje o título de estância 
hidromineral por causa de suas 
fontes de água mineral.

Origem do nome
Quanto à origem do nome 

de Poá, não se sabe exatamente 
de qual palavra indígena surgiu. 

Ofi cialmente, é aceita a ver-
são do historiador João Mendes 
de Almeida, que assim explicou 
o nome: “Poá é o modo errado 
de se escrever PIÁ, que signifi ca 
bifurcação de caminhos, ou 
onde os caminhos de apartam”. 
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VISTA AÉREA DA CIDADE DE POÁ

Cargos públicos para negros com
20% de vagas garantidas

Prefeito Fernando Haddad assinou, no último dia 21, decreto que regulamenta a 
Lei 15.939, que assegura 20% das vagas de cargos comissionados e efetivos para 
negros. Lei garante também cota para estagiários. Página 3
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Professora; 
Mestre em 
Filosofia e 
Vereadora

     Mulher!
Ser mulher é ser a coluna da casa. Mesmo que o marido 

seja a cabeça.
Ah! Então sobrou mais para a mulher? Sim, sobrou!!! 

Mas a nossa sorte é que Deus nos fez de modo que temos 
condições de cumprir nosso papel.

 Está achando absurdo, ou ainda não reparou na 
quantidade de coisas que as mulheres dão conta de 
fazer?! Mas, nos alivia pensar que, mesmo com essa vida 
multifacetada, com muitas atribuições, temos tempo para 
Deus e para pedir que nos fortaleça a cada dia! Pois nada 
somos sem Ele.

 Quando me sinto sobrecarregada, leio Provérbios 31 
e, imediatamente, percebo que não faço nem um terço do 
que a “mulher virtuosa” descrita na Bíblia, então vejo que 
ainda posso melhorar ainda mais, pois, certamente a mulher 
descrita em Provérbios é um modelo, um exemplo a ser 
seguido. Sempre acreditei que temos que ter bons espelhos, 
bons exemplos na vida, como referência para nossa vida e, 
sem dúvida, me espelhar na “mulher virtuosa” da Bíblia 
me faz acreditar que posso me superar a cada dia. Nosso 
primeiro desafio deve ser conosco mesmo, depois com 
nosso entorno e demais pessoas de nossa vida, então ter nas 
Sagradas Escrituras um bom exemplo é edificante.

 Somos muito comparadas, cobradas, exigidas, solicitadas 
e, por vezes, criticadas, mas tudo isso fica pequeno quando 
nos amparamos em Deus, que nos fortalece e nos capacita.

 Quando fiquei grávida do meu primeiro filho, fiquei com 
medo de não acordar durante a noite com o choro, pois tinha 
o sono pesado, mas quando ele nasceu, milagrosamente, 
meu sono ficou como pena, leve, levíssimo, ou seja, Deus 
modificou, não apenas meu corpo para alimentá-lo, mas 
também meu instinto e meu sono, para cuidar dele e, assim 
tive quatro filhos.

 Mesmo sabendo que não sou a melhor mãe do mundo, 
mas tento dar o meu melhor a eles, afinal não há escola 
que ensine a ser mãe, nossos exemplos de avó e mãe são 
presentes, mesmo com as limitações, tento ser melhor a 
cada dia. Penso que se Deus me deu quatro filhos é sinal 
que sabe do amor que tenho para partilhar, mesmo com 
minhas imperfeições limitações humanas.

 Costumo dizer que, não gosto de chorar para as pessoas, 
meu choro guardo para Deus e, não costumo perder o ritmo 
por causa do que outras pessoas estão falando, vivo um 
dia de cada vez e da melhor forma possível, sempre de bem 
com a vida!

 Acredito que Deus criou a mulher para ser a adjutora 
do homem, para ser esposa, mãe e feliz, portanto, mesmo 
muito atribulada, com muitos afazeres, me permito o 
cuidado diário, viver com alegria o dia a dia, me superando 
e tentando ser melhor a cada dia. E sabem como?

Para me manter firme, em pé diante dos homens, da 
sociedade, dobro meus joelhos a Deus, pedindo que me 
redima dos pecados e me fortaleça a cada dia.

Por isso, Resista, Insista e Persista, acredite em você 
e em seus sonhos! Afinal você é Mulher, ou, filha de uma 
grande Mulher!!!

Conscientização marca o Dia Mundial da Água

Comunicação Pref Arujá

A Secretaria de Meio Ambiente 
de Arujá aproveita o Dia Mundial 
da Água, comemorado neste 
sábado (22/03), para lembrar 
à população a importância do 
principal recurso natural para a vida 
das pessoas e dos ecossistemas. 
Antes vista como infinita, a água 
pode se tornar um bem raro se não 
for utilizada com responsabilidade.

Arujá possui diversas nascen 
tes e afluentes: o Baquirivu-Guaçu, 
que nasce no município e desagua 
no Rio Tietê, já em Guarulhos, 
além dos rios Caputera, Jaguari, 
Parateí e Jaguari-Mirim. Evitar o 
desperdício e criar iniciati vas para 
economizar durante as atividades 
do dia a dia são apenas duas formas 
de zelar por estes e outros rios.

A necessidade de preservar a 
água e criar novos hábitos já pôde 
ser sentida no início deste ano com 
os problemas de abastecimento 
ocorridos em diversos municípios 
do Estado de São Paulo, em 
consequência do baixo nível das 
represas.

 “A economia de água precisa 

ser feita diariamente pelas pessoas. 
É uma responsabilidade de cada 
um de nós utilizá-la correta 
mente”, afirma o secretário de 
Meio Ambiente, Juvenal Penteado.

Outra forma importante de 
colaborar é assegurar a ligação 
adequada das redes de esgoto. 
Isso porque a Companhia de 
Saneamento Básico de São Paulo 
(Sabesp), responsável pelo abaste 
cimento público e pela coleta e 
tratamento do esgoto, identificou 

que algumas regiões ainda não 
possuem ligações, apesar da 
existência de redes coletoras.

Além de solucionar um 
problema para o próprio morador, 
as ligações corretas impedem que o 
esgoto vá parar nos rios e córregos, 
causando contamina ção. 

Isso também será importante 
para a limpeza, até o fim do ano, 
do Rio Baquirivu, incluído no 
Progra ma de Despoluição dos 
Rios da Região Metropolitana de 

São Paulo.
A Secretaria Municipal de 

Meio Ambiente mantém dicas 
permanen tes de economia e 
conscientização em sua página no 
site da Prefeitura. Para acessá-la, 
basta digitar www.aruja.sp.gov.br, 
clicar em Administração e depois 
em Meio Ambiente ou ainda clicar 
na aba Cidadão e, em seguida, em 
Minha Casa.

Na manhã desta terça-feira, dia 18 de março, o prefeito de 
Itaquaquecetuba recebeu em seu gabinete o Tenente Coronel João 
Henrique Pereira de Souza, que assumiu recentemente o comando do 
35º Batalhão de Polícia em Itaquaquecetuba.

O Tenente Coronel João Henrique assumiu em lugar da Tenente 
Coronel Maria Inês de Medeiros que agora ocupa o comando em um 
bairro da Zona Leste de São Paulo.

Durante o encontro o comandando da PM estava acompanhado do 
Capitão Brandão e do Iº Tenente Ozório, e falaram sobre os desafios 
na área de segurança no município e como deverão agir para conter 
ostensivamente a criminalidade na cidade.

O prefeito destacou a importância da PM em Itaquaquecetuba e 
aproveitou para colocar mais uma vez a disposição a Guarda Civil 
Municipal, para que possam trabalhar em conjunto no que for necessário.

Já o Tenente Coronel João Henrique falou sobre como encontrou a 
tropa com cerca de 340 policiais motivados e que irá intensificar a parceria 
com a GCM dentro do município. 

N o v o  C o m a n d a n t e  d a  P M
é  r e c e b i d o  p e l o  p r e f e i t o

Bertaiolli apresenta 24 novos ônibus que passam 
a atender passageiros de Mogi das Cruzes

O prefeito Marco Bertaiolli 
apresentou neste domingo (23/03) 
24 novos ônibus que passam a 
atender os passageiros do sistema 
municipal de transporte coletivo 
de Mogi das Cruzes. 

O evento aconteceu no Parque 
Centenário, onde a população teve 
a oportuni dade de conhecer os 
novos veículos, que são equipa dos 
com portas centrais, exclusi vas 
para o embarque e desembar que 
de cadeirantes, além de tecnologia 
ambientalmente respon sável, que 
diminui a emissão de poluentes. 

“O investimento em melhorias 
no transporte coletivo é um 
trabalho constante da Prefeitura. 
Foi assim, com a implantação do 
Sistema Integrado Mogiano, o 
SIM, que possibilita a integração 
das viagens. 

Agora, com esses veículos, a 
população pode esperar ônibus 
novos, com conforto, segurança e 
qualidade”, destacou o Bertaiolli, 
ao lado do vice-prefeito José 
Antonio Cuco Pereira.

O prefeito lembrou ainda que 
estão previstas ainda para este 
semestre novas apresentações 
de ônibus pelas duas empresas 
concessionárias para a renovação 
da frota e ampliação do sistema. 
Somente com os 24 ônibus 
apresentados neste domingo, 
o investimento das empresas 
concessionárias do transporte 
coletivo na cidade foi de R$ 274 
mil.

“Ter uma frota nova nas ruas é 
importante porque torna o sistema 

ainda mais eficiente, uma vez 
que diminui a possibilidade da 
ocorrência de problemas mecâni 
cos nos veículos, que podem gerar 
atrasos”, lembrou Bertaiolli.

Dos veículos apresentados neste 
domingo, 20 ônibus 0 km para 
a renovação da frota da empresa 
Princesa, uma das concessionárias 
do transporte coletivo na cidade. 

Os veículos possuem como 
diferencial uma terceira porta, 
localizada no meio do veículo e 
que será utilizada exclusivamente 

para o embarque e desembarque 
de cadeirantes.

“A colocação do elevador na 
porta central, ao invés de estar na 
porta traseira, melhora o embarque 
e desembarque dos cadeirantes 
e também previne problemas, 
uma vez que diminui o risco do 
equipamento bater contra o chão 
quando o ônibus passar por alguma 
depressão”, explicou o secretário 
municipal de Transpor tes, Nobuo 
Aoki Xiol.

Além disso, a empresa CS 
Brasil, outra concessionária 
do serviço, apresentou quatro 
veículos. 

Os ônibus são para substituir 
os três ônibus que, recentemente, 
foram alvo de vandalismo em 
bairros da cidade.

Atualmente, o sistema munici 
pal de transporte coletivo possui 
235 ônibus, que transpor tam 
mensalmente cerca de 3,8 milhões 
de passageiros, em 80 linhas. (LM)

Estudantes visitam a Câmara de Poá

Acompanhados de suas profes 
soras e da coordenadora pedagógi 
ca, Márcia Padoan, 120 alunos do 
ensino infantil e fundamental I da 
EMEB Izolina Ribeiro Pereira, 
localizada no centro da cidade, 
visitaram a Câmara de Poá, nesta 

sexta-feira, dia 21 de março. Na 
ocasião, eles foram recepcionados 
pelo diretor-geral Legislativo, 
Wagner Gabanella Fonseca.

No Legislativo, os estudantes, 
as professoras e a coordenação 
pedagógica da unidade escolar 

conheceram um pouco como 
funcio na o cotidiano e seus 
respectivos departamentos. A 
visita começou, inicialmente, pela 
recepção da Casa, na sequência, 
os gabinetes dos vereadores, o 
plenário e a sala da presidência 
e a parte administrativa. Além 
disso ,  Wagner  Gabanel la 
Fonseca explicou às crianças 
o papel político parlamentar, 
desenvolvido pelos vereadores.

O presidente da Câmara, 
vereador Marcos Ribeiro da 
Costa (PDT), o Marquinhos 
da Indaiá, também prestigiou a 
visita dos alunos e dos docentes, 
e agradeceu a presença de todos. 
“É com muita satisfação que 
recebemos a ilustre visita de vocês 
neste dia. A comunidade é sempre 
bem-vinda, a esta que é a ’Casa 

do Povo’ poaense”.
O vereador Lázaro Borges 

(PROS) também acompanhou 
a  v i s t a .  “É  fundamen ta l 
quevocês estudem para ter 
uma futuro garantido”.  O 
vereador acrescentou que assim 
comoele, os estudantes poderão 
um dia ocupar uma cadeira 
no Legislati vo.

A coordenadora pedagógica 
Márcia Padoan disse que esta 
é uma maneira de, desde cedo, 
incentivar as crianças sobre o 
papel da política na sociedade. 
“Nossa visita integra mais uma 
etapa do Projeto ‘Minha Cidade’ 
que está sendo desenvolvi do 
com os alunos, ainda teremos 
outras etapas como, por exemplo, 
acompanhar o desfile cívico”, 
explicou.

 “A economia de água precisa ser feita diariamente pelas pessoas. É uma responsabilidade de cada um de nós utilizá-la correta mente”

Prefeito Marco Bertaiolli apresentou  24 novos ônibus que passam a 
atender os passageiros de Mogi das Cruzes 

Gisele Santos 

Presidente da Câmara, vereador Marcos Ribeiro da Costa (PDT),  o Marquinhos da 
Indaiá, também prestigiou a visita dos alunos ao Legislativo poaense

Prefeito de Itaquaquecetuba recebeu em seu gabinete o Tenente Coronel João Henrique Pereira de Souza

Recepcionados pelo diretor-geral Wagner Gabanella Fonseca, 120 alunos do ensino infantil e fundamental I da EMEB Izolina Ribeiro Pereira, localizada 
no centro da cidade, conheceram as instalações e atividades do Legislativo
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          PORQUE DEVEMOS 
  ORAR PELO GOVERNADOR

O titulo acima  tem o propósito de alertar  para mais uma das 
muitas desobediências e negligencias  que ocorre na maioria 
das igrejas  cristãs em que os poderosos citados nos salmos 82, 
impedem  que o povo  tenha uma vida de mais segurança e calma, 
por deixar de interceder pelos que estão em eminencia.

I Timóteo 2;1 Admoesto-te, pois que antes de tudo que se façam  
deprecações, orações, interseções, e ações de graças, por todos os 
homens 2 Pelos reis, e por todos os que estão em eminencia, para 
que tenhamos uma vida quieta e sossegada, em toda a piedade 
e honestidade. 3 Porque isto é bom e agradável diante de Deus 
nosso Salvador.

Isto significa que a igreja tem o poder de mudar a situação de 
insegurança, medo e agitação pela qual passamos, e tenhamos  
uma produtiva vida de calma e paz. 

Medite bem no texto de I Timóteo 2; 1 ao 8.  Pelos reis, 
presidentes, Governadores prefeitos, deputados, vereadores, 
juízes e etc. enfim por todos os que estiverem em eminencia. 
Devemos orar todos os dias pelo maior numero de pessoas que até 
sugerimos sejam relacionadas, para que não ocorram omissões 
porque muitas vezes nos solicitam e nós simplesmente esquecemos.

É muito fácil e nos causa muita satisfação  estarmos 
diariamente envolvidos em intercessões  até por pessoas difíceis 
de serem amadas mas que podem serem transformadas quando  
são abençoadas. O mal não permanece onde permanece a bênção.

Os reis, presidentes, governadores, prefeitos devem exercer 
diariamente  os itens  apreciados por Deus que são a misericórdia, 
o juízo e a justiça.

Todos  os dias, a presidente, o Governador, e  os prefeitos,  
analisam e julgam assuntos  prioritários  que irão favorecer e 
produzir segurança e tranquilidade ao povo, e essa tarefa será 
bem mais  fácil se os poderosos citados no salmo 82 estiverem 
intercedendo. 

Salmos 2;1 DEUS está na congregação dos poderosos julga 
no meio dos deuses.

Quantas igrejas existem só em nosso estado, quantos homens e 
mulheres oram todos os dias por si mesmos e pela própria igreja 
mas omitem em suas orações os que estão em eminencia. ALEM 
DAS INTERCESSÕES  texto  cita deprecações, que entendemos 
por suplicas mais intensas por quem tem nas mãos diariamente  
decisões importantíssimas n que se refere  a vida nas cidades 
onde vivemos.

A nossa presidente, o nosso governador, e os nossos prefeitos 
necessitam do apoio espiritual diário  que as igrejas 
verdadeiramente cristãs extaram proporcionando ao labor 
diário que é o de julgar e administrar  uma coletividade  em que, 
vários tipos de pessoas com culturas e comportamentos,  vivem  
e necessitam de correções ou apoios.

Julgar é administrar, e os três, itens, juízo, justiça e  
misericórdia, devem estar sempre juntos e com harmonia. Oremos  
pelos que devem nos julgar e administrar justiça.

A Bíblia Sagrada nós incita muito a fazer  justiça aos que 
estão na injustiça pela falta de  pão de emprego, de moradia e 
etc. Jeremias 9;24. 

 Ajudemos com nossas orações para que todas as injustiças 
sejam corrigidas. Em nossos pais, em nosso estado e no nosso 
município.Essa deve ser uma das tarefas diárias   das  igrejas  
pois é´ um serviço  de adoração.

Se você é realmente um verdadeiro adorador, você e  um dos 
poderosos citados no  Salmo  82, e tem o poder de deprecar, 
clamar, interceder, dar ações de graça, e abençoar vidas, governos 
pois conta, e pode contar com a presença do Todo Poderoso Deus 
Pai e do Deus Filho  EM TODAS AS REUNIOES da sua igreja, 
e nessas reuniões você pode adorar intercedendo, agradecendo, 
louvando pois tudo o que se faz na igreja é serviço de adorador.

                    Deus está na congregação dos poderosos  (Salmos 
82ª)Esteja preparado, esteja purificado de toda injustiça, e livre 
de todo impedimento, então,  faça a obra.

                   Você é um abençoador credenciado.

Ferraz deve implantar PMAT ainda este ano

Lei que garante 20% das vagas em cargos  
públicos para negros é regulamentada

Prefeito Haddad assinou nesta sexta (21) decreto que regulamenta a Lei 15.939, que assegura 20% das vagas de cargos comissionados 
e efetivos para negros. Lei garante também cota para estagiários

O prefeito Fernando Haddad 
assinou na tarde desta sexta-feira 
(21) o decreto que regulamenta a 
Lei 15.939, que assegura cota de 
20% para a população negra em 
cargos efetivos e comissionados 
de órgãos municipais. A nova 
lei, que foi sancionada em 24 
de dezembro, entra em vigor 
a partir deste sábado (22) com 
a publicação do decreto no Diário 
Oficial da Cidade (DOC).

A iniciativa municipal apresenta 
avanços em relação a outras leis 
semelhantes no País, garantindo 
ingresso por cotas raciais não 
só em concursos públicos ou 
cargos comissionados, mas ainda 
na reserva de 20% das vagas na 
contratação de estagiários. Outra 
inovação é a inclusão da questão 
de gênero para assegurar equidade 

na participação das mulheres e 
homens negros, dentro da cota 
racial de 20%.

São Paulo tem a maior 
população negra (pretos e pardos) 
do País em número de habitantes, 
que atualmente correspondem 
a 37%, de acordo com o Censo 
de 2010. Atualmente, em toda 
a Prefeitura, 22,5% dos cargos 
efetivos são ocupados por 
servidores negros. Em cargos 
com ‘menor poder de mando e 
remuneração’, a população negra 
é representada em 30,5%. Já nos 
cargos em comissão e de maior 
remuneração, apenas 13,9% dos 
funcionários são negros. Os dados 
são do Sistema Integrado de 
Gestão de Pessoas e Competência 
(SIGPEC) da Secretaria Municipal 
de Planejamento, Orçamento e 

Gestão.
“Esse é o projeto mais 

revolucionário do País, já que 
abrange também o estágio, 
além de setores médios. Mas, 
principalmente, visa diminuir 
a desigualdade nas mais altas 
funções. A lei tem uma simbologia 
importante, porque servirá de 
exemplo para os outros setores, 
como o privado”, afirmou o 
assessor especial da Secretaria 
Municipal de Promoção da 
Igualdade Racial, Antônio Pinto.

Lei
O projeto de lei, que é de 

autoria dos vereadores Paulo 
Reis, José Américo, Paulo Fiorilo, 
Senival Moura, Vavá, Arselino 
Tatto, Jair Tatto, Juliana Cardoso, 
Alessandro Guedes, Nabil 
Bounduki e Alfredinho, faz parte 

do Programa de Ação Afirmativa. 
O PL foi aprovado na Câmara 
em primeira votação em 13 de 
novembro e em segunda discussão 
no dia 27 do mesmo mês. Da 
íntegra do PL original aprovado 
pelos vereadores foi vetado 
apenas o artigo 5º, que obrigaria 
também a Prefeitura a exigir 
das contratadas e prestadoras de 
serviço como critério, programas 
de ação afirmativa.

Além de Antônio Pinto e o 
do prefeito Fernando Haddad, 
participaram da assinatura do 
decreto que regulamenta Lei 
15.939 a secretária-adjunta 
Matilde Ribeiro e a coordenadora 
de Políticas Afirmativas da 
secretaria, Marcilene Garcia de 
Souza.

Ferraz de Vasconcelos pode 
implantar o Programa de Moderni 
zação da Administração Tributária 
e da Gestão dos Setores Sociais 
Básicos (PMAT). A informação 
é do vice-prefeito da cidade, José 
Izidro Neto, que se informou mais 
sobre o assunto durante o G-100, 
encontro realizado na sede do 
Banco Nacional de Desenvolvimen 
to Econômico e Social (BNDES), 
no Rio de Janeiro, nesta semana. 
O evento reuniu representantes 
dos cem municí pios brasileiros 
com mais de 80 mil habitantes que 
apresentam baixa renda per capita.

 O G-100 é reconhecido 
por ter critério prioritário para 

alocação de políticas estratégicas 
de desenvol vimento local, 
qualifica ção, infraestrutura e 
superação da pobreza. Tanto que 
oferece tratamento preferencial 
em diversas políticas públicas. Os 
anfitriões do encontro promovido 
na quarta-feira (26 de fevereiro) 
foram à ministra do Desenvolvi 
mento Social, Tereza Campello, e 
o presidente do BNDES, Luciano 
Coutinho.

 Durante o evento, Izidro teve 
a oportunidade de conversar com 
Tereza sobre os problemas pelos 
quais Ferraz tem enfrentado, 
sobretudo por lidar com um ritmo 
de crescimento populacional mais 

elevado que a média nacional. O 
gestor disse, ainda, à ministra, que 
a cidade necessita de uma atenção 
específica para ações de Habitação, 
além de promoção de obras de 
infraestrutura urbana capazes de 
acompanhar o ritmo vertiginoso do 
aumento no número de habitantes.

 De acordo com o vice-prefeito 
de Ferraz, o objetivo do encontro 
foi o de também conhecer detalhes 
sobre o PMAT - programa que 
tem grande aceitação por parte 
do prefeito Acir Filló e que visa 
modernizar a administração 
pública, aumentar a arrecadação 
do município, ter um novo corpo 
fiscal, bem como melhorar a receita 
e os equipamentos públicos:

 ”Nosso objetivo é implantar o 
PMAT na cidade o quanto antes. 
O programa estimula o aumento 
das receitas próprias, diminuindo 
a dependência municipal em 
relação às transferências federais 
e estaduais. Entre os itens que ele 
financia, estão hardware, redes de 
computação e de comunicação 
e softwares, inclusive para 
implantação e o acesso à Internet. 
Outras atividades financiáveis 
são a elaboração de sistemas 
de organização e gerência e de 
tecnologia da informação e a 

adequação de ambientes físicos. 
Será um grande passo para Ferraz 
viabilizar este convênio com 
governo federal”, torce Izidro.

 Todavia, para viabilizar a 
parceria com a União, a municipali 
dade ferrazense precisa sanar 
algumas pendências junto ao 
Serviço Auxiliar de Informações 
para Transferências Voluntárias 
(CAUC). Segundo o chefe 
do Poder Executivo local, as 
resoluções devem ser feitas até o 
fim de março deste ano. Com isso, 
além do PMAT, outros repasses 
que estão parados por conta do 
CAUC poderão ser liberados para 
a cidade:

 ”Vamos conseguir efetuar o 
pagamento junto a União e, assim, 
ficar em dia com o CAUC, para, 
consequentemente, angariarmos 
mais recursos para Ferraz, por 
meio da esfera federal. Esta é uma 
dívida que já vem de outras gestões 
e, somente neste ano, vamos 
conseguir quitar a pendência e ficar 
regularizados. Finalizando este 
entrave, vamos elaborar alguns 
projetos técnicos, para apresentar à 
União e, futuramente, angariarmos 
mais aportes financei ros para o 
município através do PMAT”, 
argumenta Filló.

Objetivo é estimular a arrecadação do município; informação é do vice-prefeito José Izidro Neto, que se informou mais sobre o assunto durante o G-100, 
encontro realizado na sede do Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social (BNDES), no Rio de Janeiro, nesta semana

Deputado Estevam Galvão é reconduzido à 
Liderança do Democratas

O deputado Estevam Galvão 
foi reconduzido pelo oitavo 
ano consecutivo à Liderança 
do Democratas na Assembleia 
Legislativa de São Paulo. O 
cargo tem duração de um ano, 
portanto o parlamentar segue no 
comando da bancada até março 
de 2015, quando acontecerá nova 
eleição entre os deputados. 

A indicação do nome é feita 
pelos próprios parlamentares 
do Democratas: André Soares, 
Gilson de Souza, Aldo Demarchi, 
Edmir Chedid, Milton Leite 
e Rogério Nogueira. “É uma 

honra muito grande para mim ser 
reconduzido novamente ao cargo 
de líder do meu partido. Temos 
trabalhado muito para manter o 
grupo unido em prol do trabalho 
sério pela população paulista”, 
afirmou Estevam.

Com mais de 40 anos de vida 
pública, o líder do Democratas 
já foi vereador e prefeito em 
Suzano por quatro mandatos, 
deputado federal e subprefeito de 
Guaiana ses na gestão José Serra. 
Atual mente exerce o terceiro 
mandato como deputado estadual 
pelo Estado de São Paulo.

Ajude estas instituições
Reino da Garotada de Poá

                          B a n c o  I t a ú 
                       Agência 1480
                       C/C 03927-8
                  Banco Santander
Agência 0353C/C13001141-0

Lar Mãe Mariana
               Banco Santander 
                 Agência  0353
              C/C 13000861-4
                 Nossa Caixa 
 Ag. 1121-5 C/C 04000005-0
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Prefeito Haddad assinou nesta sexta (21) decreto que regulamenta a Lei 15.939, que assegura 20% das vagas de cargos comissionados e efetivos para negros

Vice-prefeito de Ferraz Izidro Neto participou do evento realizado no Rio de Janeiro

Deputado Estevam Galvão foi reconduzido pelo oitavo ano consecutivo à 
Liderança do Democratas na Assembleia Legislativa de São Paulo
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 Doutrina Social da Igreja
A Doutrina Social da Igreja é uma antologia que apresenta o 

pensamento dos papas e a palavra do magistério da Igreja acerca da 
realidade social, política e econômica das nações. Tais documentos 
impulsionam a Igreja a dar sua contribuição na implantação da 
justiça e da paz no mundo, inspirando e legitimando a ação solidária 
dos cristãos em favor dos pobres, trabalhadores, refugiados; das 
vítimas da fome, das guerras, das catástrofes, do tráfico de seres 
humanos e de todo tipo de violência.

Tal doutrina evidencia a responsabilidade política de cada 
cidadão e das instituições no que concerne à organização e 
funcionamento da sociedade. Orienta católicos e pessoas de boa 
vontade a empreenderem ações eficazes na implantação do que Paulo 
VI chamou de ‘civilização do amor’ e João Paulo II denominou 
‘globalização da solidariedade’.

O fundamento da doutrina social, antes de tudo, vem da bíblia, 
isto é, da tradição judaico-cristã. Os profetas do Antigo Testamento 
ensinam que Deus ama a justiça e o direito e que a verdadeira 
religião consiste não em ritos vazios, mas na defesa dos pobres, 
órfãos, viúvas. Denunciam com veemência a violência praticada 
contra os pequenos, indefesos, camponeses. Os evangelhos narram 
Jesus curando os doentes e socorrendo os pobres, libertando-os dos 
sofrimentos e humilhações, perturbações mentais e exclusão social. 
Nos primeiros séculos do cristianismo, tal ensinamento é propagado 
por teólogos como Basílio e Crisóstomo, no oriente; Ambrósio e 
Agostinho, no ocidente.

Contudo, foi no final do século XIX, com a publicação da 
encíclica Rerum Novarum (“das novas realidades”), pelo Papa 
Leão XIII, em 1891, que a doutrina social da Igreja começou a ser 
sistematizada. Nesse tempo, já se podia contar com a reflexão teórica 
do iluminismo e a contribuição das ciências humanas. No contexto da 
revolução industrial e do impacto da teoria marxista, a Igreja, tida 
como distante, alheia e alienada à classe trabalhadora, expressa a 
preocupação com a realidade social, principalmente com o mundo 
do trabalho e as precárias condições de vida dos operários.

A palavra de Leão XIII repercutiu na Igreja e no mundo, tornando-
se ponto de partida e referência para os papas Pio XI, João XXIII, 
Paulo VI e João Paulo II, no século vinte; e para Bento XVI, no 
século vinte e um. Oportunamente, virá o pronunciamento social do 
Papa Francisco, sobre ecologia.

O documento Gaudium et Spes (1965), constituição dogmática 
do Concílio Vaticano II, inicia-se com a conhecida afirmação: 
“as alegrias e as esperanças, as tristezas e as angústias dos seres 
humanos de hoje, sobretudo dos pobres e de todos aqueles que sofrem, 
são também as alegrias e esperanças, as tristezas e as angústias dos 
discípulos de Cristo; e não há realidade alguma verdadeiramente 

Dom Pedro Luiz Stringhini 

        Suzano define programação de aniversário; 
   shows terão Marcos & Belutti e Thaeme & Thiago

 A programação para a comemora 
ção do aniversário de 65 anos de 
Suzano já está totalmente definida. 
Nos seis dias de festa (1 a 6 de abril), 
a cidade contará com exposições 
teatrais, desfile cívico-militar, 
campeonatos esportivos, teatro 
na praça, baile e o show que será 
realizado no dia 2 de abril, com 
as duplas sertanejas mais famosas 
da atualidade: Marcos & Belutti e 
Thaeme & Thiago.

 A vice-prefeita de Suzano, 
Viviane Galvão, se reuniu na manhã 
de hoje com a comissão de eventos, 
que é presidida pelo secretário de 
Governo, Rafael Garcia, para definir 
a programação total. A comissão é 
composta ainda pelos secretários de 
Cultura (Suami Azevedo), Trânsito e 
Mobilidade Urbana (José Ferreira dos 
Santos), Fazenda (Jorge Romanos 
Júnior) e Comunicação Institucional 
(Valdir Sabiá). O secretário de Defesa 
Civil e Social, Álvaro Cunha, e 
o diretor geral do Saspe, Antonio 
Carlos Garcia, também participaram 
da reunião.

 Viviane revelou que a programa 
ção está bem diversificada e 
poderá ser prestigiada por todas as 
famílias da cidade. “Nesses dias, 
teremos campeonatos de futebol, 
exposição cultural, atividades 
lúdicas nas escolas, teatro na praça, 
baile e torneios esportivos para a 
Melhoridade, ou seja, atividades para 
todas as faixas etárias”, analisou.

 O dia 2 de abril será o ponto 
alto da programação. Logo às 8 
horas, o bispo diocesano D. Pedro 
Luiz Stringhini celebrará a missa 
de Ação de Graças, na Igreja São 
Sebastião. Em seguida, acontecerá 
o hasteamen to do pavilhão nacional 
e a abertura do desfile cívico-militar, 

na rua General Francisco Glicério. 
Já às 18 horas, o Largo da Feira será 
palco dos shows da banda Mr. Kaos, 
e para o público sertanejo, haverá 
apresenta ção das duplas sertanejas 
Marcos & Belutti com participação 
especial de Thaeme & Thiago. 
“Eles são as duplas mais famosas da 
atualidade”, comentou a vice-prefeita. 
A programação completa estará 
disponível nos próximos dias no site 
da prefeitura: www.suzano.sp.gov.br. 

  Programação de aniversário 
de 65 anos de Suzano

 01 de abril 
8 horas – Praça dos Expedicioná 

rios
Hasteamento oficial da bandeira 

do município de Suzano
17 horas – Teatro “Dr. Armando 

de Ré”
Abertura da exposição “Coração 

do Brasil” – acervo artístico da dupla 
caipira Tonico & Tinoco, com show 
de violeiros às 18 horas

19 horas – Largo da Feira
Concentração para Caminhada 

Noturna – Circuito Suzano Central
 02 de abril 
8 horas – Igreja Matriz de Suzano
Missa de Ação de Graças – V. Exª. 

Revma. Bispo Diocesano D. Pedro 
Luiz Stringhini

8h30 – Futebol de Campo em 
diversos bairros

Taça “Vereador Jessé Almeida”
9h30 – Palanque oficial Praça 

João Pessoa
Hasteamento do pavilhão nacio 

nal e abertura das festividades de 
aniversário

9h45 – Desfile Cívico-Militar
Guarda Mirim, Tiro de Guerra, 

Polícia Militar do Estado de São 
Paulo, atletas, instituições de ensino 
e sociais

18h – Largo da Feira
Mr. Kaos
Alex Sandro & Marcelo
Marcos & Belutti com participa 

ção especial de Thaeme & Thiago
19h – Complexo Poliesportivo 

Paulo Portela
Copa de Futsal “Prefeito Abdo 

Rachid”
  03 de abril
Manhã e tarde – Atividades 

lúdicas e exposições temáticas nas 
escolas municipais

14 horas – Teatro “Dr. Armando 
de Ré”

Exposição “Coração do Brasil” 
– acervo artístico da dupla caipira 
Tonico & Tinoco, com show de 
violeiros às 18 horas

19  horas  –  Complexo 
Poliesportivo Paulo Portela

2ª Copa de Futsal “Prefeito Abdo 
Rachid”

19h30 – Praça Cidade das Flores
Teatro de graça na praça: pela 

“A.M.A.D.A.S”, com a atriz 
Elizabeth Savala

 04 de abril 
Manhã e tarde – Atividades 

lúdicas e exposições temáticas nas 
escolas municipais

14 horas – Teatro “Dr. Armando 
de Ré”

Exposição “Coração do Brasil” 
– acervo artístico da dupla caipira 
Tonico & Tinoco, com show de 
violeiros às 18 horas

19  horas  –  Complexo 
Poliesportivo Paulo Portela

2ª Copa de Futsal “Prefeito Abdo 
Rachid”

19h30 - Teatro “Dr. Armando 
de Ré”

Show “Raízes do Sertão” – Coral 
da Melhoridade, com regência de 
Lucimar de Souza Barbosa e Centro 

de Arte Lilian Gumiero
 05 de abril 
8h30 – Futebol de campo em 

diversos bairros
Taça “Vereador Jessé Almeida”
8h30 – Suzano Futebol Clube
Torneio de diversas modalidades 

para a Melhoridade
9 horas – Teatro “Dr. Armando 

de Ré”
Culto evangélico de ação de 

graças (MOVE)
14 horas – Teatro “Dr. Armando 

de Ré”
Exposição “Coração do Brasil” 

– acervo artístico da dupla caipira 
Tonico & Tinoco, com show de 
violeiros às 18 horas

18 horas – Restaurante Popular
Baile da Cidade do Fundo 

Social de Solidariedade – Show dos 
“Inesquecíveis” (Jorge Sabino e Inês) 
e participação especial de Lucinha 
Alves

19 horas - Complexo Poliesportivo 
Paulo Portela

2ª Copa de Futsal “Prefeito Abdo 
Rachid”

 06 de abril 
10 horas – Parque Max Feffer
Dia de Lazer no parque
10 horas – Estádio Municipal 

“Francisco Marques Figueira”
Finalíssima e entrega dos troféus 

da Taça “Vereador Jessé Almeida”
14 horas – Teatro “Dr. Armando 

de Ré”
Exposição “Coração do Brasil” 

– acervo artístico da dupla caipira 
Tonico & Tinoco, com show de 
violeiros às 17 horas

18  horas  –  Complexo 
Poliesportivo Paulo Portela

Finalíssima e entrega dos troféus 
da 2ª Copa de Futsal “Prefeito Abdo 
Rachid”

Segunda Quinzena de Março de 2014

Família Santa Cruz

O casal Manoel Antonio Rocha Filho (Toinho) 
e esposa Joaninha Rocha parabenizam 
a cidade de Poá pelos seus 65 anos de 

Emancipação Política!!!

Dr. Valter Risieri Toni e família 
desejam a todos da cidade de 
Poá um Feliz Aniverssário de 

Emancipação Política!

Dr. Valter Risieri Toni, Michele Dantas Toni, Maisa Dantas, Jose Caldas e Nicole Malek Toni

Maioridade Penal 16 anos
28 Senadores deveriam votar;
18 Senadores compareceram;
11 Senadores votaram contra, é difícil aceitarmos esse 

absurdo, pois, 93% da população estão a favor, colocaram 
esses senadores lá, elegeram os representantes que agora 
estão contra os anseios da população e a favor dos bandidos.

Creio que existe algo por trás dessa votação, se existe 
medo de bandidos, ou a lei ferir princípios de filhos, netos 
ou qualquer parente, então, estamos no fim dos tempos, 
não sejam políticos, arrumem outras profissões e deixem 
os cargos vagos para pessoas que realmente representem 
a população dentro de uma lógica e bom senso.

Está impossível de vivermos no Brasil, com essa 
impunidade existente onde os menores de 18 anos fazem e 
desfazem e nada acontece para os mesmos.

E agora vamos apelar para quem?
E aí Senador Eduardo Suplicy, e outros 10, essa foi a 

maior besteira feita por vocês, vocês barraram uma grande 
tentativa de solução para o problema existente.

O que vamos fazer? Mudar do Brasil, pois eu não vejo 
outra solução, vamos para um país que tenha seriedade na 
segurança da população.

O nosso senado disse nesse ato, menores de 18 anos, 
podem roubar, matar, estuprar, faça de tudo que puderem, 
pois, vocês serão impunes, ficarão na custódia do estado, e 
com 18 anos serão livres, e poderão delinquir novamente. 

 Francisco Padin 
Martin

“Advogado e
Comerciante”

Que a proteção Divina 
envolva esta cidade que tanto 
contribue para tornar nosso 

mundo melhor”
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Praça João Felippe 
Junior, 34 - Poá

Segunda a Sexta das 3:50 as 00:00 hs - 
Sàbado das 3:50 às 21:00 hs

Fones: 97157124 
46393245
952461420

Horário de Funcionamento

“Eu estou no mundo, mas não sou do mundo”

Estacionamento de Bicicletas
MADUREIRA do TREM  

ID:9* 10840
78968565
NEXTEL 

DELICIOSOS 
CHURRASCOS

Você que pretende fazer  comemorações de casa 
mento, noivado, aniversário ou uma reunião entre 
amigos ou qualquer outro evento, onde preci se 
de um delicioso churrasco, trabalhamos com chur 
rasco pronto na hora,  nossa carne é fresca , não 
trabalhamos com churrasco congelado. Faça sua 
encomenda antecipada, temos churrasco de carne, 
frango, coração de frango, calabresa fresca e seca 
e queijo coalho.

Você que queira conhecer nossos produtos, 
venha nos fazer uma visita, estamos situados na 
Rua Hungria com Lourenço Paganucci, Centro 
de Ferraz de Vasconcelos, trabalhamos neste ramo 
há 26 anos, qualidade tem nome  Alemão Churras 
queiro. 

Vendemos churrasco por quilo, encomendas aci 
ma de 50 kg, você ganha de brinde a preparação e 
serviremos seus convidados, ligue para o tel: 99887-
2618, com Alemão churrasqueiro ou Marly.

CEL 99317 9573  
 C/ EDMILSOM - (CEARÁ)

ALUGAMOS QUADRA 
DE AREIA  VESTIÁRIOS C/ 

EFICIENTE ILUMINAÇÃO NO-
TURNA

LOCAÇÕES MENSAIS 
    OU AVULSAS 

OFERECEMOS 
TAMBÉM PARA

 LOCAÇÃO ÓTIMO 
SALÃO  DE FESTAS 

(150 M2) COM 
 CHURRASQUEIRA, ÓTI-

MO AMBIENTE 
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Em 1877 Poá ainda era despovoado. Seu nome nesta época era Apoá e 
foi neste local que os moradores das redondezas pediram a instalação de 
uma estação de trem intermediária entre o Lageado (Guaianazes) e Mogi. 
Na verdade a reivindicação partiu de moradores”povos das parochias 
de Nossa Senhora da Ajuda de Itaquaquecetuba e Nosso Senhor Bom 
Jesus do Araujá”. 

Foi fundamentado um ofício da Câmara de Mogi das Cruzes. Em 
1885 o trem fazia parada nas seguintes estações: Norte (Brás), Penha, 
Lageado, Mogi, Guararema, Jacareí, São José dos Campos, Caçapava, 
Tatuapé, Pindamonhangaba, Roseira, Aparecida, Guaratinguetá, Lorena, 
Cachoeira Paulista, Cruzeiro, Lavrinhas, Queluz. Todas somente no 
território Paulista.

Assim como se deu em outras cidades em condições semelhantes, o 
crescimento populacional de Poá deveu-se em grande parte a construção 
da Estação na Estrada de Ferro. A Estação de Poá foi aprovada em 
função de sua localização junto as cidades de Itaquaquecetuba, Santa 
Isabel e Arujá. A estação servia de importante escoadouro de produtos 
agrícolas de toda a região para a Capital, sendo transportadas por trem.

Com a formação da República a ferrovia foi bastante benefi ciada. 
Uma semana após o advento da República, a 22 de nove3mbro de 1889, 
o governo provisório mudou o nome da Estrada de Ferro D. Pedro II 
para Estrada de Ferro Central do Brasil.

Através de decreto federal, foi autorizado o ajuste de bitola para a 
incorporação da estrada São Paulo - Rio de Janeiro à EFCB. Assim 
que foi integrada à Central do Brasil, providenciou para que os trens 
passassem a fazer parada em Poá e foi em 11 de abril de 1891 fi nalmente 
inaugurada a Estação de Poá, então uma simplória plataforma de 
embarque e desembarque. A partir daí o povoamento foi mais rápido.

A Estação tinha as características de construção assim descritas 
“Alvenaria de tijolo com área de 55 m2, plataforma cimentada e coberta 
com zinco, situada no quilometro 463,244 à altitude de 742,870”, sendo 
descrita na época como de 5a categoria. Seu primeiro agente foi Manoel 
Constantino de Almeida. Afi m de incrementar o comércio em Mogi das 
Cruzes em 1899, os cidadãos Joaquim de Mello Freire, João Baptista 
Moreira da Glória, Marcolino Paiva e Emílio Navajas conseguiram da 
direção ferroviária o funcionamento de um trem suburbano entre Mogi 
e São Paulo, parando inclusive em Poá. Mas foi somente em 1911 que 
o prefeito Manoel Alves dos Anjos conseguiu o funcionamento regular 
do trem de subúrbio, pois anteriormente foi interrompida a circulação 
por diversas vezes.

Em 4 de junho de 1913 a Central colocava em circulação quatro 
unidades em funcionamento sendo cada uma com quatro vagões: dois de 
primeira classe e dois de segunda. A partir de então os trens de subúrbio 
passaram a fazer paradas regulares, nos horários das 8, 12 e 16 horas. 
O termo Poá - E.F.C.B.passou a fazer parte dos documentos ofi ciais e 
comerciais permanecendo desta forma durante muito tempo.

A Linha Variante da EFCB foi inaugurada pelo presidente Epitácio 
Pessoa, e em 7de fevereiro de 1926 o ramal ferroviário foi entregue à 
população, iniciando então o desenvolvimento do bairro de Calmon 
Viana. Mas a data do início das paradas de trens desta outra linha é 
maio de 1934. A estação de Poá era o ponto para onde convergiam 
carregamentos de lenha e produção agrícola de Poá e das cidades 
vizinhas. A movimentação permitiu então o desenvolvimento comercial 
do centro da cidade, principalmente nas avenidas de acesso.

Plantações de Uvas
Por volta de 1914, com a vinda de vários imigrantes da Europa 

para o Brasil, Poá recebeu alguns cultivadores de uva. Um deles era 
Tito Temporim, que principiou o cultivo das uvas tipo Itália na região, 
originando mais tarde a Festa da Uva Fina em razão da quantidade e 
qualidade da fruta. Em Poá a família Romero consolidou o nome no 
cultivo da Uva e fabricação de vinho. No ano seguinte João Romero 
acompanhado de seus fi lhos Francisco, Luiza, Glória, Maria e Adélia 
fi xou residência em Poá. Importavam uva da Espanha. Mais tarde 
cultivavam a fruta nos terrenos da família, situados ao longo da avenida 
Vital Brasil (J. Medina) e deu-se início à produção do vinho Romero. O 
jornal A Voz do Subúrbio registrava a produção de 80 mil litros anuais 
de vinho no ano de 1952.

Distrito Policial de Poá
A população de Poá se desenvolvia e o povo reclamava a criação 

de Distrito Federal, um passo político que representava um grande 
progresso na Vila. E foi com o atuante Sebastião Ferreira dos Santos que 
isto aconteceu. Tendo feito parte da antiga Guarda Nacional, Sebastião 
F. dos Santos foi também subdelegado em Itaquá. Com sua esposa 
Benedita de Abreu Santos fi xou residência em Poá em 11 de novembro 
de 1912, quando adquiriram algumas casa de Albina Maria de Jesus 
nas redondezas da Igreja Matriz, embora naquela época não havia sido 
construída ainda. Para Sebastião F. dos Santos não foi difícil criar uma 
cadeia pública.Falva a acomodação e o problema foi resolvido com a 
doação de uma sala pelo Coronel Francisco Ignácio de Souza. Isto feito 
estava tudo pronto para a ascensão para Distrito Policial.

E foi por um ato do então vice-governador da Província, Carlos 
Augusto Pereira Guimarães, exercendo como interino, que decretou 
em 22 de outubro de 1913 a criação do Distrito Policial de Poá, cujo 
povoado na época fi cou delimitado pelos seguintes marcos: “Principia 
em uma pedra que está no Rio Tietê, onde deságua o córrego denominado 

P o á  a n t e s  e  d e p o i s 
d a  E s t a ç ã o  F e r r o v i á r i a
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A Emancipação Político 
Administrativa de Poá

A partir de 1945, com término da II da Guerra 
Mundial e a Explosão demográfica da metrópole 
Paulistana, Poá começou a mudar sua típica 
paisagem rural, devido o acesso facilitado pela 
Estrada de Ferro Central do Brasil e especialmente 
a existência de terrenos a baixo custo.    Verificou-se 
com a abertura de novos logradouros, um intenso 
processo de urbanização.

O então Distrito de Poá, crescia vertiginosamente, 
mas as autoridades de Mogi das Cruzes quem 
pertencia em nada lhe beneficiava, nem mesmo meros 
prolongamentos de calçamentos e substituições de 
pontes. Era um descaso total. Por isso, no dia 6 de 
julho de 1947, na então sede da Subprefeitura de 
Poá, reuniram-se pela 1ª vez vários cidadãos com 
o vacilante propósito de pleitearem a elevação dos 
distritos a categoria de Município. Foi presidida 
por José Garcia Simões da Rocha, servindo como 
secretários, Bruno Rossi e Euclides Greenfield, 
primeiro e segundo respectivamente. A mesa 
foi eleita por aclamação dos presentes. E vários 
cidadãos fizeram  o uso da palavra, ficando por fim 
convocada nova reunião para o dia 12 seguinte.

E esta realizou-se no dia marcado na sede da 
Associação Atlética Poaense na rua Cel. Benedito 
Almeida (atual 26 de março), já com um número 
de presentes bem mais elevado, sendo que a mesa 
permaneceu com os mesmos membros.

Porém por divergências pessoais e políticas, 
esta reunião não teve resultados satisfatórios, 
o que motivou o desanimo entre os mentores 
do empreendimento. Parecia que o movimento 
fracassaria de vez, apesar da participação de 60 
pessoas.

Nesta memorável reunião verificou-se a eleição 
da Comissão Provisória, que depois de feita a 
apuração constatou se: José Garcia Simões da 
Rocha para presidente; Gabriel Ambruzzini para 
relator; Bruno Rossi e Euclides Greenfield para 
auxiliares, tendo este último secretariado a sessão. 
Na Câmara Municipal de Mogi das Cruzes, em 9 de 
novembro de 1947, entre os trinta e um vereadores 
eleitos constavam quatro de Poá. Os quais e 
seus respectivos partidos políticos eram: Farid 
Domingues - Partido Social Democrático (PSD) 
Guido Guida - União Democrática Nacional (UND) 
Lorey Novazzi - Partido Trabalhista Nacional 
(PTN) José Lourenço Marques da Silva - Partido 
Trabalhista Brasileiro (PTB) E pouco depois, os 
emancipacionistas que não se reuniram a alguns 
meses, decidiram faze-lo no dia 23 de novembro.

Compareceram parte daqueles que aprovaram 
o movimento inicial e outros que engrossaram as 
suas fileiras. Realizou-se na sede da Subprefeitura, 
sob a presidência do prof. José Garcia Simões da 
Rocha, sendo secretariado por Fernando Rossi. 
E foi nessa reunião que nasceu e se concretizou 
definitivamente a idéia de emancipação e foi nela 
que foi dada a ordem de marchar ao povo de Poá, 
rumo a Independência Municipal.

Assim os presentes elegeram uma comissão que 
recebeu o nome de “Comissão Executiva Pró-
Elevação de Poá à Município”, que assim ficou 
construída: Presidente - Prof. José Garcia Simões 
da Rocha, Secretário - Fernando Rossi, Relator - 
Prof. Gabriel Alfredo Ambruzzini, Membros - Farid 
Domingues e Bruno Rossi, Compareceram a esta 
reunião os seguintes senhores: Lorehy Novazzi, João 
da Silva Pupo, HermínioLoureiro, José Vieira, João 
Dias, Faustino Pichiai, Jacinto Arias, Armando 
Angeli, Gabriel Alfredo Ambruzzini, Benedito 
França Lopes, José Lourenço Marques da Silva, 
Damázio José do Prado, Bruno Rossi, Francisco 
Batista Duiz, João Antonio Miranda, Manoel 
Del Valle, João Juliano, Elygio Duarte Marins, 
Alfredo Faria, Fernado Rossi, Guido Franceschini, 
Manoel Camargo Ribas, Benedito F. Rios, José 
Antonio Gopefert, Horácio Solerte Chiquerini, 
Domingos Neto, Mario Silvani, Alfredo Gomes 
Torres, Antenor Eustuchi, Eugênio Balabem Filho, 
Farid Domingues, Brasílio Galuppo, Guido Guida, 
Manoel Pinheiro Silva, Euclides Greenfield, Maria 
João, Romeu Galuppo, Rodrigues F. dos Sanots, 
João Alves Carvalho Júnior, João Silva, Artur 
Veronesi (aquele do 1º casamento registrado em 
1920), Lourenço Leal, Antonio Balazaima, Euclides 
Bacheli, Paulo Sinkevicios, Manoel Cornivoni, José 
Garcia Simões da Rocha, Jonas Moreira, Waldemar 
Gomes Paulo e Jayme Rodrigues Bandeira.

“Tenho orgulho 
em poder 

contribuir com 
o crescimento 

da minha 
querida cidade.
Parabéns Poá”

“Parabéns 
Poá pelos 

65 anos de 
vitória e a 
este povo 

abençoado 
Marquinhos 
Mecânico

“Minhas raízes 
estão aqui, e  

trabalharei para 
melhorar ainda 
mais a nossa 
bela  Poá ” 

“Felicidades 
para todos 
os poaenses 
em mais um 
aniversário 

desta cidade” 
Deus abençõe a   

todos!

“Temos muito o 
que comemorar, 

apesar das 
injustiças do dia-

a-dia, sempre 
vale a pena.

Feliz aniversário 
Poá!”

“Que a graça de 
Deus ilumine o   
caminho de 

todos os 
moradores 

desta cidade 
que completa 
mais um ano 

de vida”

“Deixar as 
diferenças 
de lado e 

homenagear 
todos aqueles 

que contribuem 
para a 

melhoria de 
nossa cidade”  

“Que Deus 
proteja nossa 
cidade e toda 

população 
nesta 

comemoração 
muito 

importante. 

“Poá está 
demonstrando 

para todo o 
país que pode 

construir 
um mundo 

melhor”
Parabéns 

“Que Deus 
abençoe todos 
os moradores 
desta cidade 
acolhedora e 

próspera.
Parabéns 

“Festeje o prazer 
de cada conquista 
e o aprendizado 
de cada derrota! 
Festeje por estar 
aqui! Festeje a 
Esperança e o 

Amor no amanhã!”
Parabéns Poá!!!

Nunca deixe 
que as 

tristezas do 
ontem e as 

preocupações 
com o 

amanhã 
estraguem 

o  seu dia de 
hoje.

Felicidades 

Neno do Sofá

Maçã do Amor

 Madruga

“Que as 
realizações 

alcançadas neste 
ano de vida sejam 
apenas sementes 

plantadas que 
serão colhidas 

com muito 
sucesso”

Feliz aniversário! 
Poá 

Diogo Pernoca

“À cidade 
aniversariante 

e aos seu 
habitantes, 
meus mais 

sinceros votos 
de paz, saúde e 

felicidades”


